

Pour publication immédiate

## 23<sup>e</sup> RENCONTRE DU PERSONNEL PROFESSIONNEL RESPONSABLE DE LA RECHERCHE COLLÉGIALE : IDENTITÉ PROFESSIONNELLE ET CHANTIER SUR LA RECHERCHE COLLÉGIALE À L'ORDRE DU JOUR

Montréal, le 29 septembre 2023. – [L'Association pour la recherche au collégial](#) (ARC) a tenu le 19 septembre 2023, en ligne, la 23<sup>e</sup> rencontre des membres de la communauté de pratique des conseillères et conseillers à la recherche des établissements d'enseignement collégial du Québec.

L'an dernier, les membres de la communauté de pratique ont amorcé une réflexion au sujet de leur identité professionnelle. À l'automne, ils avaient assisté avec beaucoup d'intérêt à un entretien avec un conseiller à la recherche d'expérience et la conseillère que celui-ci formait, depuis un an, en prévision de son départ à la retraite. Au printemps, la communauté recevait avec enthousiasme l'annonce que l'ARC avait embauché Martin Bérubé et Marie-Chantal Dumas, qui se joignaient à l'équipe de l'ARC pour soutenir la communauté de pratique et lui permettre d'accentuer sa production. Lors de la 23<sup>e</sup> Rencontre, les 42 personnes présentes ont pris connaissance des premiers résultats sur le profil et le rôle des conseillères et conseillers à la recherche selon trois dimensions : les caractéristiques professionnelles, la structure administrative et l'organisation de la tâche. Cinq autres dimensions seront traitées au cours des prochains mois. La compilation des réponses permet déjà d'esquisser un portrait totalement inédit des profils et des rôles à l'échelle du réseau collégial québécois, et ce, autant au sein de cégeps que de collèges privés subventionnés et d'écoles gouvernementales. Exceptionnellement, les membres de la communauté ont accueilli pour l'occasion un représentant de la Fédération du personnel professionnel des collèges, affilié à la Centrale des syndicats du Québec, et des représentantes de la Fédération des professionnelles, affiliée à la Centrale des syndicats nationaux. Outre les échanges qu'ils ont eus au sujet de l'identité professionnelle, les membres de la communauté ont discuté du Chantier sur la recherche au collégial, qui se tiendra le 3 et le 4 octobre prochain, et plus particulièrement des messages que l'ARC compte véhiculer dans ce contexte.

La prochaine rencontre de la communauté aura lieu au début de l'année 2024 et, à la demande de ses membres, elle sera comodale. Elle réunira à nouveau, en ligne ou en personne, des personnes des quatre coins du Québec. Selon l'information recueillie par l'ARC, 58 personnes agissent actuellement comme conseillères ou conseillers à la recherche au sein d'un établissement d'enseignement collégial, et 52 d'entre elles font partie de la communauté de pratique animée par l'Association. Rappelons que la communauté comprend également six groupes de travail, tous plus actifs les uns que les autres!

Les personnes désireuses d'obtenir plus d'information au sujet de la communauté des conseillères et conseillers à la recherche du réseau collégial sont priées de téléphoner au 514 299-9568 ou d'écrire à [arc@cvm.qc.ca](mailto:arc@cvm.qc.ca).

\* \* \*

Fondée en 1988, l'Association pour la recherche au collégial a pour mission de promouvoir la recherche collégiale par des activités de représentation et de valorisation ainsi que des services à la collectivité, et ce, auprès de tous les individus ou groupes concernés.

— 30 —

Source : Lynn Lapostolle, directrice générale  
514 299-9568 | 514 843-8491 | [arc@cvm.qc.ca](mailto:arc@cvm.qc.ca)